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11 февраля по инициативе 
фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания 
области из Челябинска была 
направлена третья по счету 
колонна с гуманитарной 
помощью жителям юго-востока 
Украины. На призыв о помощи 
откликнулись простые горожане, 
которые в пункты сбора 
приносили не только вещи и 
продукты первой необходимости, 
но сдавали деньги. На этот раз 
жители Челябинской области 
собрали в три раза больше 
гуманитарной помощи, чем в 
предыдущие два раза.

Осенью прошлого года был 
объявлен сбор вещей, про-
дуктов и медикаментов для 

Донецкой и Луганской областей. Пер-
вый груз был отправлен в октябре 
прошлого года, второй – в декабре. 
Не остались в стороне южноуральцы 
и в этот раз.

– Когда в Тракторозаводском рай-
оне были расклеены объявления о 
начале сбора гуманитарной помощи 
для жителей Луганской и Донецкой 
областей, местные жители стали при-
ходить практически сразу, – расска-
зала активистка Галина Липенкова. 
– Каждый помогал, чем мог. Кто-то 
приносил вещи, кто-то – продукты 
питания. Некоторые сдавали день-
ги. Не остались в стороне и депутаты 
Тракторозаводского района, многие 
также сдали денежные средства. Бла-

годаря этому нам удалось закупить 
макаронные изделия, консервы. Надо 
отметить, что желающих помочь было 
очень много, откликнулись люди са-
мых разных возрастов: от молодежи 
до пенсионеров. 

Жительница Тракторозаводского 
района пенсионерка Валентина Ми-
хайловна Рыженкова (на снимке) 
добавила, что часть денег была по-
трачена на медикаменты, которые 
необходимы жителям юго-востока 
Украины. В первую очередь были ку-
плены шприцы, бинты, наиболее вос-
требованные лекарства. 

– Просто невозможно пройти мимо 
такой беды, – уверена пенсионерка, 
– ведь там живут и страдают обыкно-
венные люди, и помочь им просто не-
обходимо. Многие из активистов при-
носят личные вещи, кто-то специально 
покупает наиболее важные товары. 

Напомним, сбор гуманитарной 
помощи для жителей юго-востока 
Украины был объявлен еще в про-
шлом году по инициативе председате-
ля Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия»), который 
призвал депутатов, жителей региона 
оказать посильную помощь и под-
держку братскому народу, мирным 
жителям, страдающим от военных 
действий у себя на родине.

– Зная, какие там жестокие усло-
вия жизни, мы не можем оставаться 
равнодушными и оставить женщин, 
детей, стариков в беде, – прокоммен-
тировал Владимир Мякуш. – Вот уже 

на протяжении года мы оказываем 
гуманитарную помощь исходя из тех 
инициатив, которые выражаются де-
путатами, членами фракции «Единая 
Россия», и запросов, которые нам по-
сылают жители Луганска и Донецка. 
В прошлом году ушли две колонны, 
сейчас мы подготовили еще несколь-
ко машин с продуктами питания, 
лекарствами, предметами первой 
необходимости. Стоит отметить, что 
на наш призыв откликались очень 
многие – простые жители Челябин-
ской области, пенсионеры, молодежь, 
предприниматели, депутаты, рядовые 
члены партии «Единая Россия». Боль-
шую помощь через нас оказывают 

общественные организации, коллек-
тивы предприятий, школы, больницы. 
От всего сердца выражаю благодар-
ность за неравнодушие каждого, кто 
согласился помочь. Думаю, что это 
не последняя партия гуманитарной 
помощи, которую мы направляем на 
юго-восток Украины. Считаю, что это 
наш святой долг. И мы будем дальше 
помогать людям пережить этот труд-
ный период в их жизни.

Уже в конце недели, 14 февраля, 
гуманитарная помощь с Южного Ура-
ла пересекла границы юго-востока 
Украины.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Дарьи БЕСПАЛОВОЙ.

гуманитарный груз для донбасса

Владимир мякуш: «Весь потенциал депутатскоГо контроля 
должен быть испольЗоВан В решении эколоГиЧеских проблем»

В ближайшее время на заседания про-
фильных комитетов Законодательного 
Собрания будут приглашены руково-

дители Рос-природнадзора, природоохранной 
прокуратуры и Роспотребнадзора с отчетами о 
мероприятиях по улучшению ситуации в сфере 
экологии. Депутаты в своих округах должны под-
ключиться к проведению экологических рейдов 
и мониторинга состояния окружающей среды со-
ответствующими лабораториями и организация-
ми. Обсуждение экологических проблем региона 
должно получить самое широкое общественное 
обсуждение на круглых столах, депутатских слу-
шаниях, на заседаниях комитетов и заседании За-
конодательного Собрания. Председатель Законо-
дательного Собрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») дал поручение до 19 февраля 
разработать план мероприятий ЗСО по улучше-
нию экологической ситуации в области.

– Тема экологии одна из самых актуальных и 
болезненных для жителей нашей области. Феде-
ральных и областных ведомств, которые ведут 
надзор в сфере экологии, немало. Пора спросить с 
них результаты их деятельности. Считаю, что весь 
потенциал депутатского контроля должен быть ис-
пользован в решении этой проблемы, – отметил 
Владимир Мякуш.

ЮЖНОУРаЛьцы НаПРаВИЛИ На ВОСТОК УКРаИНы СаМУЮ МаСшТаБНУЮ ГУМаНИТаРНУЮ ПОМОщь –  
БОЛЕЕ 60 ТОНН ПРОДУКТОВ, МЕДИКаМЕНТОВ И ПРЕДМЕТОВ ПЕРВОй НЕОБхОДИМОСТИ

По итогам совещания у губернатора 
Челябинской области Бориса 
Дубровского по улучшению 
экологической ситуации на Южном 
Урале председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш дал ряд 
поручений депутатам и аппарату 
ЗСО. Прежде всего председатель 
регионального парламента считает 
необходимым усилить контроль 
за деятельностью и конкретными 
результатами работы ведомств, 
которые осуществляют мониторинг 
экологической ситуации в регионе.
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В начале февраля глава государства Владимир 
Путин утвердил поправки к Федеральному 
закону «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации». Стоит отметить, что они позволят 
довести до логического завершения первый 
этап структурной реформы муниципального 
управления. Напомним, Челябинская 
область стала первым российским регионом, 
приступившим к реформированию органов 
местного самоуправления.

Подписанные президентом поправки к 
закону предполагают сразу несколько 
новшеств. О том, что это за изменения, 

рассказал вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия»).

По словам Семена Мительмана, утвержден-
ные поправки предполагают единую систему 
формирования власти.

– Предлагается наделить глав администраций 
статусом высшего должностного лица, то есть гла-
ва администрации будет являться главой муни-
ципального образования, – прокомментировал 
вице-спикер регионального парламента. – Исчез-
нут из обихода такие понятия, как сити-менеджер, 

двуглавая власть, глава администрации. Ведь 
не секрет, что у простых граждан часто возни-
кало непонимание, кто такие сити-менеджер и 
глава администрации и в чем разница полно-
мочий. Также решено унифицировать систему 
муниципальной власти и сделать ее единой на 
всех уровнях – от муниципального района до 
сельского поселения. Будет четкое разделение на 
две ветви власти: представительную, руководить 
которой будет председатель, и исполнительную, 
которую будет представлять глава муниципаль-
ного образования. Для избрания главы района 
или городского округа будет создаваться специ-
альная конкурсная комиссия, в которую войдут 
50 процентов представителей от губернатора и 
столько же от представительного органа власти 
района или округа. Что касается избрания глав 
городского или сельского поселения, то в этом 
случае конкурсная комиссия будет состоять также 
в пропорциональном соотношении: 50 процентов 
представителей от главы района и 50 процен-
тов – от представительного органа поселения. 
И уже из предложенных конкурсной комиссией 
кандидатур депутатам предстоит выбрать главу 
муниципального образования. Это позволит раз-
делить ответственность губернатора, депутатов 
всех уровней и глав муниципальных районов за 
избранных глав муниципалитетов. Кроме того, 
считаю, что благодаря утвержденным поправкам 

исчезнут конфликты между уровнями власти, в 
прошлое уйдут главы, избранные на популист-
ской или протестной волне. 

Вице-спикер областного парламента обратил 
внимание, что все назначенные кандидатуры 
будут профессионалами.

– Также среди глав можно будет проводить 
ротацию, – добавил Семен Мительман. – То есть 
более опытных и успешных управленцев направ-
лять в слабые территории, чтобы решить там 

социально-экономические проблемы. Помимо 
всего прочего немаловажна экономия бюджет-
ных средств, поскольку количество выборов 
уменьшается, а депутаты и председатели собра-
ний (советов) депутатов, особенно это касается 
сельских и городских поселений, смогут работать 
на общественных началах.

Добавим, что поправки к закону вступают в 
силу в начале марта.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА.

работа ГлаВ муниципалитетоВ станет эффектиВнее 

Игорь Холманских, полномочный 
представитель президента РФ в Уральском 
федеральном округе:

– Оценку этой рефор-
ме должны давать сами 
жители. Кроме того, ре-
форма действует совсем 
недавно, поэтому, навер-
ное, еще не пришло вре-
мя что-то оценивать. При 
обсуждении мы отме-
тили, что в этой области 
еще есть место для ра-
боты, например в части 

законодательного права. Кое-что придется коррек-
тировать и диктовать. Что касается самой системы, 
то это один из вариантов самоуправления, который 
имеет право на существование. Такой вариант вы-
брали в Челябинске. Итоги давайте подведем чуть 
позже. Я разговаривал с руководителем муниципа-
литета о его работе. Он отметил, что работать инте-
ресно. Думаю, это хороший показатель. Но лучше 
всего, наверное, об этом может сказать сам Борис 
александрович, который в этом «варится».

Что касается идеи введения единоначалия в 
регионах, то сам я – сторонник единоначалия и 
считаю, что эта схема будет более эффективной. Но 
в целом существует четыре системы, по которым 
может работать самоуправление, и каждый субъ-
ект выбирает одну для себя. Челябинская область 
пошла по одному пути, другие субъекты – по дру-
гому. Главное, чтобы власть наиболее эффективно 
работала для людей. По какому бы варианту она ни 
действовала, если власть будет достаточно эффек-
тивной, то не придется говорить о лучшей и худшей 
схеме. Каждая из них достаточно хороша, поэтому 
данный вопрос и отдается на откуп регионам. 

Борис Дубровский, губернатор Челябинской 
области:

– Пока рано подво-
дить итоги реализации 
этой реформы местно-
го самоуправления. Но 
основа уже положена. 
цель этой системы 
– максимально при-
близить власть к граж-
данину. Формально это 
удалось. а как мы смо-
жем воспользоваться 
теми возможностями, которые предоставляет эта 
система, – зависит от нашего профессионализма. 

Делать заключения будет уместно по прошествии 
какого-то более продолжительного периода, хотя 
бы полугодия работы. Мы постараемся сделать все, 
чтобы оценка была положительной. В корректи-
ровке нуждаются чисто технические, юридические 
нюансы: перемещение людей, правопреемствен-
ность. Мы их доработаем. Они точно не будут вли-
ять на качество текущей деятельности.

Анатолий Литовченко, глава совета 
муниципальных образований Челябинской 
области:

– Реформа местно-
го самоуправления на 
Южном Урале должна 
повысить ответствен-
ность чиновников и 
работоспособнос ть 
муниципальной вла-
сти. Новая система вы-
боров руководителей 
муниципальных обра-
зований – это наиболее 
правильное и удачное решение. Раньше глава му-
ниципального образования избирался жителями 
на прямых выборах и нес ответственность только 
перед избирателями. Но руководитель должен от-
вечать за выполнение поставленных задач и перед 
губернатором, и перед президентом, и перед пра-
вительством. Новая система позволяет это сделать. 
В данном случае повышается и роль депутатского 
корпуса, поскольку парламентарии будут утверж-
дать кандидатуру и принимать решение о назначе-
нии главы муниципального образования. 

Кроме того, новая система выборов позволит 
избавиться от случайных, не имеющих экономиче-
ской подготовки и хозяйственного опыта людей в 
органах местной власти. 

Бывают случаи, когда в главы баллотируются 
непрофессионалы – те, кто не может найти работу. 
Они могут одержать победу, но не в состоянии 
справиться со своими обязанностями. В итоге на 
протяжении пяти лет в муниципальных образо-
ваниях накапливаются нерешенные проблемы. 
Новая система позволяет исключить фактор слу-
чайности. 

Андрей Лавров, политолог:
– Сама идея о реформировании МСУ бук-

вально витала в воздухе, и рано или поздно к 
этому бы все пришло. Челябинская область, 
да и вся Россия, сейчас находится в круговой 
экономической блокаде. В период кризиса любое 

общество переходит к 
ужесточению дисципли-
ны. Реформа местного 
самоуправления стиму-
лирует усиление верти-
кали власти, помогает 
избежать разногласий 
между законодательной 
и исполнительной властью, чтобы не сложилась 
такая ситуация, как в Карталах и Чебаркуле. Не 
могу не отметить, что такое нововведение, конеч-
но, приведет к повышению личной ответствен-
ности губернатора. Указанный проект является 
пилотным, поэтому проведение такой реформы 
даст региону имиджевые выгоды и поддержку 
из центра.

Александр Мельников, политолог:
– Новая реформа 

вписывается в тезис 
о наведении порядка, 
заявленный Дубров-
ским в Стратегии раз-
вития Челябинской 
области до 2020 года. 
Кроме того, это при-
ведет к централизации 
и усилению вертикали 
власти: у губернатора 
появятся дополнительные рычаги влияния на 
руководителей муниципалитетов. Полагаю, мо-
гут одобрительно отнестись к новому способу 
избрания глав и депутаты всех уровней, ведь 
подразумевается, что схема выбора глав поселе-
ний будет такой же, только уровнем ниже: то есть 
конкурсная комиссия будет состоять напополам 
из депутатов поселения и представителей му-
ниципального образования. Подобная новация, 
очевидно, способствует усилению авторитета и 
роли депутатов всех уровней.

Илья Бабакин, юрисконсульт:
– Новая система повысит качество управления 

районами, а также личную заинтересованность 
глав в результатах своей работы, которую станет 
оценивать вышестоящее начальство на основе 
выполнения либо невыполнения плановых по-
казателей. Исчезнет возможность сослаться на 
конфликт с депутатами при обсуждении бюджета 
либо на недопонимание с регионом, поскольку 
результат работы назначенного главы окажется 
личной ответственностью тех, кто предложил и 
поддержал кандидатуру.

Усилится парламентская составляющая в ра-
боте представительных органов местного само-
управления. Теперь глава становится избранным 
при участии (или из числа) местных депутатов, 
оказывается теснее связан с процессами, проис-
ходящими в местном собрании депутатов, процесс 
деятельности двух ветвей власти на местном уров-
не становится более взаимозависим. Снижается, а 
в перспективе, через 2 – 3 срока полномочий, 
практически исчезает вероятность конфликтов 
между главой муниципалитета и руководителем 
административного центра муниципалитета.

Этому способствуют две причины. Во-первых, 
назначаемость предполагает возможность сня-
тия за невыполнение своих прямых полномочий 
тем или иным должностным лицом. И во-вторых, 
фундаментальная разница между избираемым 
и назначаемым главой в том, что второму, в от-
личие от первого, нужно меньше пиара, а больше 
эффективной хозяйственной деятельности. Сле-
довательно, финансовые, экономические, хозяй-
ственные и политические вопросы будут решаться 
в рабочем ключе, более оперативно.

Павел Власов, частный предприниматель:
– В итоге в случае реализации новой схемы из-

брания глав муниципалитетов, которые одновре-
менно получают и полномочия сити-менеджера, 
и населению становится понятным, кто за что 
отвечает, – все-таки в случае с «двуглавой» систе-
мой это было крайне запутано. Также губернатор 
получает механизм воздействия на глав в случае 
неудовлетворительного исполнения ими полно-
мочий. Прекращаются сколки и распри как внутри 
территорий, так и между областью и муниципа-
литетами. У глав появляются реальные деньги на 
развитие своих МО. 

Но, на мой взгляд, основным итогом должно 
стать то, что все ресурсы смогут быть направлены 
на то, чтобы на данный момент справиться с кри-
зисом, а в перспективе – на развитие конкретной 
территории и области в целом. И главы террито-
рий, и депутаты, и исполнительная власть области 
– все вместе работают на одну цель: развитие и 
процветание своего региона. 

Не знаю, что там будет лет через 20. Возможно, 
в результате совершенствования законодатель-
ства, развития гражданского общества и будет 
выбрана другая схема организации местного са-
моуправления. Возможно. Но мы живем днем 
сегодняшним, поэтому мне представляется, что 
централизация управления сейчас просто необ-
ходима. 

обсуждаем реформу мсу
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квартирный вопрос по-прежнему 
крайне актуален для жителей 
мегаполисов. Несмотря на наличие 
различных целевых жилищных 
программ для отдельных категорий 
граждан и готовность банков 
выдавать ипотечные кредиты 
решить жилищную проблему 
тем не менее по карману не 
каждому. Решение южноуральские 
парламентарии видят в развитии 
рынка арендного жилья.

Проработкой этой темы де-
путаты Законодательного 
Собрания Челябинской об-

ласти занялись еще в прошлом году. 
По инициативе спикера региональ-
ного парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») при Зако-
нодательном Собрании была создана 
рабочая группа, задачей которой ста-
ла разработка необходимой законо-
дательной базы. Возглавил рабочую 
группу первый заместитель предсе-
дателя Заксобрания, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»).

В результате деятельности рабо-
чей группы был подготовлен проект 
закона «О порядке учета граждан, 
нуждающихся в предоставлении жи-

лых помещений по договорам найма 
жилых помещений жилищного фонда 
социального использования». В пред-
лагаемой редакции законопроектом 
устанавливается порядок определе-
ния дохода граждан для признания их 
нуждающимися в социальном жилье, 
а также порядок учета таких граждан.

Как заметил Юрий Карликанов, раз-
работка законопроекта стала возмож-
ной благодаря внесению в прошлом 
году поправок в Жилищный, Градо-
строительный и Земельный кодексы. 
В первую очередь изменения были на-
правлены на то, чтобы предоставить 
муниципальным органам власти воз-
можность самостоятельно решать жи-
лищные проблемы местных жителей.

– На сегодняшний день многие 
граждане не могут себе позволить 
взять ипотечный кредит, и в то же 
время их уровень дохода не позволяет 
им встать в очередь на получение жи-
лья, которое выделяется для незащи-
щенных слоев населения, и арендное 
жилье в данном случае может стать 
альтернативой решения квартирного 
вопроса, – прокомментировал Юрий 
Карликанов. – И сегодня усилия депу-
татов Законодательного Собрания на-
правлены на принятие необходимой 
нормативно-правовой базы, чтобы 
рынок арендного жилья на Южном 
Урале смог полноценно развиваться.

В предлагаемой редакции проекта 
закона об арендном жилье предусмо-
трено, что оно будет предоставляться 
гражданам по договору найма жилых 
помещений социального использова-
ния. Срок предоставления жилья – от 
одного года до десяти лет. 

Претендовать на его получение бу-
дут граждане, которые не могут быть 
признаны малоимущими, но и не 
могут приобрести жилье в собствен-
ность. Что касается платы за наем, то 

она будет устанавливаться наймода-
телем, но не выше размера, который 
будет утвержден в регионе.

Предполагается, что предоставлять 
арендное жилье социального использо-
вания смогут государственные органы 
власти, муниципалитеты, а также юри-
дические лица. При этом федеральным 
правительством для них будут разра-
ботаны специальные требования.

– В целях создания экономически 
выгодных условий для строительства 
арендных домов законодательством 
предусмотрено, что 50 процентов жи-
лья может предоставляться в найм по 
фиксированным ценам, и столько же 
может использоваться под коммер-
ческий найм по расценкам, которые 
установит собственник помещений, – 
добавил Юрий Карликанов. – Что каса-
ется строительства, то его планируется 
осуществлять по результатам аукцио-
на. Победитель будет определяться из 
тех, кто предложит минимальную пла-
ту за наем, либо из тех, кто предложит 
большую цену за право заключения до-
говора об освоении территории в целях 
строительства наемных домов.

На сегодняшний день, по мнению 
первого вице-спикера областного 

парламента, необходимо разработать 
привлекательный для инвесторов 
механизм. Пока четкого понимания, 
каким образом заинтересовать за-
стройщиков для возведения доход-
ных домов, нет. Здесь, как считает, 
Юрий Карликанов, очень важно вы-
вести из тени тех, кто, сдавая жилье в 
найм, не платит налоги. 

– В настоящее время нет еще чет-
кого понимания, каким образом будет 
работать механизм налогообложения, 
– отметил председатель комитета по 
строительной политике. – Тем более что 
на сегодняшний день в Челябинске, как 
и во многих других крупных городах, 
существует рынок сдачи жилья в наем, 
но необлагаемый налоговой базой. На 
мой взгляд, проблему можно решить, 
если черный рынок сдачи жилья поста-
вить в те же рамки, что и коммерческих 
арендодателей. Думаю, когда теневая 
составляющая с этого рынка уйдет, на-
правление арендного жилья социаль-
ного использования начнет активно 
развиваться. Пока же в Челябинске нет 
инвесторов, заинтересованных уча-
ствовать в подобного рода проектах. К 
тому же нет еще четко прописанных 
правил игры. Ведь надо понимать, что 

для инвесторов очень важна коммер-
ческая выгода. В проекте закона пред-
полагается, что застройщик, который 
изъявляет желание возводить жилой 
дом, землю под строительство аренд-
ного жилья получает бесплатно. а это 
возможность в значительной степени 
удешевить стоимость квадратного ме-
тра. Что касается инфраструктуры, то 
ее подведение должно осуществляется 
за счет средств местного бюджета. а 
это опять же делает строительство в 
значительной степени дешевле. 

Законопроект «О порядке учета 
граждан, нуждающихся в предоставле-
нии жилых помещений по договорам 
найма жилых помещений жилищного 
фонда социального использования» 
был принят южно-уральскими пар-
ламентариями перед Новым годом 
пока только в первом чтении, но уже 
в ближайшее время депутаты плани-
руют обсудить его во втором и третьем 
чтениях. В целом же в связи с изме-
нениями, внесенными федеральными 
законодателями, парламентариям в 
регионах предстоит принять порядка 
12 нормативно-правовых актов на сво-
ем уровне.

Ирина ЯББАРОВА

В ч а с тн о с ти , 
он включает 
в себя пол-

ный перечень видов 
предприниматель-
ской деятельности в 
производственной, 
социальной и научной 
сферах, в отношении 
которых устанавлива-
ется налоговая ставка 
в размере 0 процен-

тов на территории Челябинской области при при-
менении как упрощенной, так и патентной системы 
налогообложения.

Закон о налоГоВых 
каникулах обнародоВан 
и Вступил В силу

На официальном сайте Законодательного 
Собрания Челябинской области  
www.zs74.ru опубликован полный текст 
закона «Об установлении налоговой ставки в 
размере 0 процентов для индивидуальных 
предпринимателей при применении 
упрощенной системы налогообложения и 
патентной системы налогообложения на 
территории Челябинской области».

Заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») принял 
участие в торжественном возложении венков 
и цветов к памятнику «Доблестным сынам 
Отечества», посвященному южноуральцам, 
исполнявшим служебный долг за пределами 
России.

В мероприятии также принял участие гла-
ва региона Борис Дубровский. На челя-
бинской аллее Славы собрались воины-

интернационалисты, родственники и сослуживцы 
военнослужащих, погибших в локальных войнах 
и конфликтах, представители ветеранских органи-
заций. По традиции, в день окончания войны в 
афганистане принято отдавать дань памяти всем 
ветеранам вооруженных конфликтов за пределами 
страны. В афганистане, Эфиопии, анголе, Таджики-
стане, Южной Осетии и других горячих точках погиб-
ло более 600 уроженцев Челябинской области.

памяти ВоиноВ-
интернационалистоВ

арендное жилье: вопрос времени

опрос продолжается

Результаты голосования 
на 17 февраля
Поддерживаете ли Вы предложение о 

запрете продажи слабоалкогольных то-
низирующих напитков и об ограничении 
продажи безалкогольных тонизирующих 
напитков несовершеннолетним?

Для обсуждения проекта закона 
Челябинской области «Об установлении 
ограничений в сфере розничной продажи 
слабоалкогольных тонизирующих и 
безалкогольных тонизирующих напитков» 
в Законодательном Собрании с 16 по 
27 февраля 2015 года открыта горячая 
линия. Приглашаем жителей области 
высказать свое мнение по воду этого 
законопроекта.

Телефоны: 239-25-80, 239-87-02 с 9.00 
до 16.00 в рабочие дни. 

Необходимость законодательного регу-
лирования ограничения продажи энергети-
ческих напитков в целях защиты здоровья 
населения Челябинской области, особенно 
молодежи, назрела давно. 

Законопроект предусматривает полный 
запрет розничной продажи слабоалкоголь-
ных тонизирующих напитков, а также запрет 
розничной продажи безалкогольных тони-
зирующих напитков на территории Челябин-
ской области, в том числе при оказании услуг 
общественного питания:

несовершеннолетним;  �
в детских, образовательных и медицинских  �

организациях; 
на объектах спорта; �
в местах проведения культурно-массовых  �

мероприятий с участием несовершеннолет-
них.

С текстом законопроекта можно ознако-
миться на сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области www.zs74.ru. 

Уважаемые читатели!
На сайте Законодательного Собрания Челябинской области 

www.zs74.ru продолжается опрос общественного мнения по по-
воду депутатской инициативы о запрете энергетиков. Депутаты 
– авторы законопроекта вынесли свою инициативу на широ-
кое общественное обсуждение. Принимайте участие в интернет-
голосовании, выскажите свою точку зрения, помогите парламента-
риям составить объективную картину общественного мнения.

Поддерживаю                                                                                                                       
                                                    81% 

Не поддерживаю                                                                                                                   
10% 

Затрудняюсь ответить               
                                                                   9% 

Внимание: ГоряЧая линия!
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-Мы выбрали именно 
этот магазин не слу-
чайно. Он является од-

ним из самых крупных и популярных 
среди жителей этого района, поэтому 
оказывает большое влияние на фор-
мирование ценовой политики, – по-
ясняет Константин Захаров.

Проверка проходила в присут-
ствии директора магазина. У контро-
леров был список продуктов первой 
необходимости, которые покупают 
горожане. В него входят овощи, кру-
пы, хлеб, яйца, молоко, мясо, рыба. 
Однако под проверку попали и дру-
гие виды продуктов. Так, первыми 
на пути «Народного контроля» ока-
зались фрукты. По словам депутата, 
самый популярный вид фруктов – 
яблоки – стоил 69 рублей 90 копеек.

– Это, конечно, выше, чем их 
стоимость в декабре, но не намного. 
Кроме цены мы также проверяли 
и место производства продуктов. 
Яблоки оказались привезенными 
из Турции. С фруктами, в частности 
с яблоками, ситуацию считаю удо-
влетворительной, – рассказывает 
депутат. – Очень дорогими оказа-
лись помидоры и огурцы – 206 и 
199 рублей за килограмм соответ-
ственно. Причем 206 рублей стоили 
турецкие помидоры, а российские 
помидоры из Подмосковья – 229 
рублей. Такие цены неприемлемо 
высокие и уже, конечно, не доступ-
ны для многих граждан. К сожале-
нию, не нашли помидоров нашего 
тепличного хозяйства в Чурилово. 
Директор не смогла дать ответ на во-
прос, почему их нет. Картофель стоил 
27,39 рубля за килограмм, привезен 
из Подмосковья. цена высокая. Мы 
поинтересовались, почему опять же 
нет нашего картофеля из Красноар-
мейского района, но внятного ответа 
на этот вопрос также не получили.

Из круп контролеры в первую 
очередь проверили гречку. Самой 
дешевой оказалась варненская 
гречка – 53 рубля 60 копеек. Однако 
разбег цен на эту крупу очень боль-
шой, самая высокая – более ста ру-
блей. Самый дешевый рис на уровне 
с гречкой – 53,66 рубля. Но вот вы-
яснить производителя не удалось: 
формально фасовщик челябинский, 
но всем известно, что в Челябинской 
области рис нигде не выращивает-
ся. Попытки выяснить происхожде-
ние товара успехом не увенчались. 
Соль стоит 10 рублей за килограмм, 
сахар – 57,4 рубля за килограмм. 
Мука – 30 рублей за килограмм, 
произведена магнитогорской ком-
панией «Ситно», расфасована в фир-
менные пачки торговой сети Spar. 
Очень большой оказалась разница 
цен на макароны. Она зависит от 
сорта. Самые дешевые, опять же, 
произведены в Варненском районе и 
стоят 40 рублей за килограмм. Самое 
дешевое молоко 3,2 процента жир-
ности – у Челябинского городского 
молочного комбината № 1 («Первый 
вкус») – 51 рубль 80 копеек. Самая 

низкая цена на мясо охлажденного 
цыпленка-бройлера у фирмы «Ра-
вис» – 125 рублей за килограмм. Но, 
по словам покупателей, в фирмен-
ных магазинах «Равис» цена ниже 
– 109 – 110 рублей за килограмм. 
Яйцо первого сорта стоило 60 рублей 
за десяток. цена выросла на 10 ру-
блей, то есть примерно на 20 – 25 
процентов. Самая распространенная 
рыба минтай в глубокой заморозке 
отпускается по 135 рублей за ки-
лограмм. Как заметил Константин 
Захаров, цена возросла. Раньше эта 
рыба стоила на уровне с курицей, 
а теперь дороже, но, в отличие от 
другой дальневосточной рыбы, еще 
доступна. Последняя уже стоит за 
200 – 250 рублей за килограмм.

– По итогам проверки мы для 
себя отметили, что зачастую наши 
челябинские производители стоят 
дороже, чем производители из дру-
гих регионов. Этот вопрос требует 
отдельного внимания. Также мы за-
метили, что на полках магазина при-
сутствует фирменная упаковка самой 
торговой сети, которая, естественно, 
не является производителем, а толь-
ко расфасовывает продукцию наших 
региональных производителей. Про-
дукты в таких упаковках самые де-
шевые. Получается, что стоимость, 
например, увельской крупы в их 
фирменной упаковке может быть 
на 30 – 40 процентов выше, чем 
стоимость этой же крупы, но уже 
в фирменной упаковке торговой 
сети. Для потребителя в этом ничего 
страшного нет. Он просто возьмет то, 
что дешевле. Там будет та же самая 
«Увелка». а вот для наших произво-

дителей такая ситуация не выгод-
на. Возникает вопрос, почему они 
не отслеживают свои собственные 
ценники в сравнении с ценниками 
конкурентов? Здесь же речь идет и 
о конкурентах из других регионов: 
Подмосковья, Краснодарского края, 
Свердловской области и других, ко-
торые выставляют свою продукцию 
дешевле. Например, мы обратили 
внимание, что сливочное масло из 
Уфы значительно дешевле, чем наше 
челябинское масло, – на 20 рублей за 

пачку. При этом мы сравнивали сопо-
ставимые виды масла: они оба были 
72,5 процента жирности, в упаковках 
с одинаковой массой. Мы попросили 
поднять документы, чтобы сравнить 
закупочную цену и наценку у баш-
кирского масла и сулимовского. Тогда 
мы сможем понять, кто завышает 
цену на продукты нашего региональ-
ного производства: производитель, 
поставщик или это внутренняя по-
литика наценки в торговой сети. Ру-
ководство магазина пошло нам на-
встречу, документы предоставят, и 
мы разберемся с этой ситуацией.

Одна из главных причин роста 
цен – рост курса доллара. И это ло-
гично в отношении импортных то-
варов. Но почему же растут цены на 
продукцию местного производства? 
Как пояснил Константин Захаров, 
доля импорта, а значит, и влияние 
курса доллара присутствует в каж-
дом виде товаров.

– Рост цен на импортные товары 
понятен: то, что было закуплено по ста-
рым ценам, продается с наценкой по 
новым ценам, ведь чтобы купить в два 
раза подорожавший доллар и закупить 
на него такую же партию товара, нужно 
получить больше рублей. Если прода-
вать по старой цене, то на выручен-
ные рубли будет закуплено в два раза 
меньше долларов, а значит, в два раза 
сократится новая партия товара.

С местными производителями 
ситуация другая. Но если разобрать-

ся, то в любом местном продукте 
тоже присутствует импорт. Напри-
мер, в колбасе присутствует мясо, 
закупленное за рубежом, причем 
по более низким ценам, чем мясо 
российского производства. Это мясо 
импортное, и с учетом курса доллара 
оно становится дороже. Далее: во 
всей колбасе, даже если она сдела-
на только из отечественного мяса, 
используется оболочка и специи, 
которые производится только за 
рубежом. Кроме того, все производ-
ство осуществляется на импортном 
оборудовании, затраты на амортиза-
цию которого закладываются в стои-
мость конечного продукта. Поэтому 
стоимость доллара в любом случае 
в большей или меньшей степени 
влияет на стоимость товаров рос-
сийского производства, – объясняет 
парламентарий.

Однако это не единственный фак-
тор. Есть случаи, когда цена растет, 

потому что некоторые недобросовест-
ные участники торгового процесса 
пытаются попросту нажиться на по-
требителях, специально создавая ис-
кусственный ажиотаж вокруг опреде-
ленного вида товара. Самый простой 
пример – гречка. Она практически в 
три раза взлетела в цене еще до роста 
курса доллара.

– абсолютно точно многие наши 
производители поддаются таким 
«искушениям» и начинают необо-
снованно поднимать цену на свою 

продукцию. Поэтому, с одной сто-
роны, мы рассчитываем на то, что 
рыночные отношения на 80 про-
центов повлияют на эту ситуацию. 
а с другой – ограничению роста цен 
должны способствовать наши про-
верки и информация об уровне цен, 
которую мы сейчас распространяем. 
Все сети магазинов сейчас находят-
ся под пристальным контролем. 
Люди знают, что мы, органы власти, 
осуществляем контроль, и сами к 
нам обращаются с жалобами на на-
рушения и несправедливые, на их 
взгляд, цены. Мы проверяем каждое 
обращение. Это тоже способствует 
сдерживанию роста цен, – говорит 
депутат.

По мнению Константина Захаро-
ва, еще одним способом контроля 
цен могут стать регулярные совмест-
ные совещания представителей всех 
уровней власти с местными произ-
водителями.

Рейды «Народного контроля» 
проводятся регулярно. В этом 
проекте задействованы сотни 
людей, и если кто-то из жителей 
пожелает стать участником 
проекта, он может обратиться 
в исполком партии «Единая Рос-
сия» с просьбой участвовать в 
проекте «Народный контроль», 
пройти обучение, получить удо-
стоверение и самостоятельно 
контролировать ситуацию с це-
нами.

не допустить необоснованного роста цен
Проект партии «Единая Россия» «Народный контроль» набирает 
обороты: каждый день народные контролеры проводят проверки 
аптек, супермаркетов крупных торговых сетей и магазинов «шаговой 
доступности», отслеживая уровень цен. В среду такой мониторинг 
цен провел депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
константин Захаров (партия «Единая Россия»). Парламентарий вместе 
с контролерами посетил один из магазинов торговой сети «Молния», 
находящийся в районе ЧМЗ.

Оксана ВЕЛИкАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА
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Динамика цен на продукты питания первой необходимости 
за период с 9 по 16 февраля 2015 года в торговых сетях 
Челябинской области.

1. В целом набор из 22 продуктов питания первой необходи-
мости подорожал за неделю на 1,3%.

2. Снизилась стоимость продуктов:
свинина -2,66%, �
сахар -3,24%, �
соль -19,72%, �
хлеб ржаной -0,97%, �
пшено -3,61%, �
макаронные изделия -5,55%, �
картофель -4,32%, �
капуста -3,59%. �
3. Повысилась стоимость продуктов:
мясо цыпленка бройлера +4,64%, �
рыба (горбуша потрошеная с головой) +4,11%, �
масло сливочное (72,5%) +6,16%, �
масло растительное +2%, �
молоко (2,5%) +3,28%, �
чай +9,74%, �
хлеб белый +3,77%, �
рис +1,77%, �
морковь +2%. �
4. Мониторинг проводился по розничным ценам сетевых 

магазинов в Челябинской области: «ашан», «Магнит» (семей-
ный), «Пятерочка», «Дикси», «Молния», «Проспект».

5. В ходе мониторинга не учитываются скидки по дисконт-
ным картам и прочим программам снижения цен, предостав-
ляемым покупателям торговыми сетями.

мониторинг цен от «народного контроля»
  «ашаН» «МаГНИТ» «ПЯТЕРОЧКа» «ДИКСИ» «МОЛНИЯ» «ПРОСПЕКТ» Средняя 

16.02
Средняя 

09.02 Изменения %

1 СВИНИНа 313,00 249,90 303,00 294,45 311,90 294,45 294,45 302,50 -8,05 -2,66

2 КУРы 124,60 111,80 125,00 121,00 124,90 122,90 121,70 116,30 5,40 4,64

3 РыБа 253,14 289,90 199,00 253,14 254,67 269,00 253,14 243,14 10,00 4,11

4 МаСЛО 
СЛИВОЧНОЕ 277,10 212,60 277,75 288,89 333,30 317,00 284,44 267,93 16,51 6,16

5 МаСЛО РаСТИТ. 58,94 58,10 63,28 69,90 59,00 74,00 63,87 62,62 1,25 2,00

6 МОЛОКО 2,5 39,20 29,89 42,35 33,20 43,79 37,00 37,57 36,38 1,19 3,28

7 ЯйцО С1 52,50 58,70 55,95 57,90 53,90 59,00 56,33 55,82 0,50 0,90

8 СахаР 52,44 56,60 56,55 53,90 57,80 51,00 54,72 56,55 -1,84 -3,24

9 СОЛь 6,07 6,00 6,95 6,90 9,39 10,50 7,64 9,51 -1,88 -19,72

10 Чай 11,59 22,90 10,95 33,60 30,49 42,50 25,34 23,09 2,25 9,74

11 МУКа В/С 27,19 27,30 21,18 21,25 22,95 40,00 26,65 26,67 -0,03 -0,09

12 хЛЕБ БЕЛый 39,03 36,40 36,45 36,73 33,80 39,00 36,90 35,56 1,34 3,77

13 хЛЕБ РЖаНОй 44,73 45,00 46,25 46,67 47,70 38,17 44,75 45,19 -0,44 -0,97

14 РИС 46,65 49,50 52,17 53,63 59,00 63,89 54,14 53,23 0,91 1,71

15 ПшЕНО 22,25 21,25 33,28 32,38 31,00 37,22 29,56 30,67 -1,11 -3,61

16 ГРЕЧКа 57,59 63,13 57,50 62,38 59,09 63,33 60,50 60,78 -0,28 -0,46

17 МаКаРОНы 23,90 38,44 32,38 32,25 31,29 37,25 32,59 34,50 -1,92 -5,55

18 КаРТОФЕЛь 22,00 20,90 29,95 23,70 25,79 29,90 25,37 26,52 -1,15 -4,32

19 КаПУСТа 27,00 31,10 42,95 41,70 45,49 39,90 38,02 39,44 -1,42 -3,59

20 ЛУК 23,00 34,70 39,95 39,90 33,99 39,00 35,09 35,47 -0,38 -1,07

21 МОРКОВь 25,00 27,40 29,95 33 39,99 34,00 31,56 30,93 0,63 2,03

22 ЯБЛОКИ 59,00 85,40 75,00 61,50 69,90 69,90 70,12 70,58 -0,46 -0,66

1605,92 1576,91 1637,79 1697,97 1779,13 1808,91 1684,44 1663,38 21,06 1,27

Троицк
Депутат Законодательного Собра-

ния области андрей Самсонов (фрак-
ция «Единая Россия) в рамках рабочей 
поездки в Троицк принял участие в за-
седании круглого стола, проведенного 
в депутатском центре. Вместе с народ-
ными контролерами сельских посе-
лений и предпринимателями депутат 
обсудил один из самых волнующих во-
просов – рост цен на продукты питания 
первой необходимости и лекарства.

андрей Самсонов особо подчеркнул, 
что в сложившейся ситуации депутаты 
Законодательного Собрания уверены: 
одним из механизмов мониторинга и 
сдерживания необоснованного роста 
цен может стать партийный проект 
«Народный контроль», который успеш-
но реализуется пятый год.

– абсолютно убежден в том, что си-
туация будет под нашим с вами контро-
лем и мы приложим все силы, чтобы ее 
удержать, – отметил андрей Самсонов. 
В настоящее время в Законодательном 
Собрании разрабатывается инициа-
тива, способная нормализовать цены 
хотя бы на часть продуктов. Плани-
руется также ряд мер, направленных 
на поддержку местных товаропроиз-
водителей. Одно из предложений, по-
ступивших от народных избранников, 
– установить минимальные квоты по 
тем продуктам,  которые производятся 
в Челябинской области.

Выступая на встрече, координатор 
проекта «Народный контроль» андрей 

Могильников ознакомил собравших-
ся с результатами ранее проведенных 
рейдов, дал рекомендации по прове-
дению дальнейшего мониторинга цен, 
обозначил перечень продуктов первой 
необходимости, на которые стоит об-
ратить особое внимание народным 
контролерам.

Также в совещании приняли уча-
стие специалисты-эксперты террито-
риального отдела управления Роспо-
требнадзора по Челябинской области 
в г. Троицке, Троицком, Октябрьском 
и Чесменском районах Лилия Гармаш 
и Марина Прокудина. Они проинфор-
мировали собравшихся о проведенной 
работе за прошлый год по защите прав 
потребителей и ответили на вопросы 
народных контролеров.

Заседание круглого стола прошло в 
конструктивной и деловой обстановке. 

Участники высказали свои предложе-
ния. По обсуждаемым вопросам были 
приняты согласованные решения.

копейск
Депутат Законодательного Собра-

ния Челябинской области Владимир 
Горнов (фракция «Единая Россия») в 
ходе рабочей поездки в Копейск про-
верил цены на продукты питания.

В центре внимания депутатов – 
цены на продукты питания первой не-
обходимости. В результате рейда было 
установлено, что за прошедшую неде-
лю цены практически не изменились, а 
на некоторые группы товаров произо-
шло незначительное снижение.

По словам Владимира Горнова, се-
годня цены на продукты питания на-
ходятся под пристальным вниманием 
депутатов. «Наша основная задача 
– не допустить их необоснованного 
роста, а при выявлении таких фактов 
– незамедлительно реагировать и ин-
формировать о них соответствующие 
органы. Отрадно, что на прилавках фе-
деральных сетей присутствуют товары 
южноуральских производителей по бо-
лее низкой стоимости, а потребителю 
предоставлено право выбора. В каче-
стве положительного примера также 
стоит отметить и различные дисконт-
ные программы, которые проводят 
магазины, снижая цены на некоторые 

товары, входящие в потребительскую 
корзину, или предоставляя скидки пен-
сионерам», – отметил депутат.

Челябинск
Депутат Законодательного Собра-

ния Николай Янов (фракция «Единая 
Россия») провел рейд в магазинах го-
рода Челябинска.

Депутат Николай Янов знакомился с 
ценами на продукты и лекарственные 
препараты первой необходимости.

«Первый же рейд показал ряд на-
рушений. Торговые наценки в про-
дуктовых магазинах оказались необо-
снованно высокими на социально 
значимые продукты питания. Сегодня, 
чтобы защитить пенсионеров и семьи 
с малым достатком, мы просим всех 
владельцев розничных продуктовых 
магазинов и сетей не остаться равно-
душными, прислушаться к призывам 
руководства страны и с особой внима-
тельностью отнестись к формированию 
цен на основные продукты питания», – 
говорит депутат Янов.

К сожалению, далеко не все биз-
несмены прислушиваются к подобным 
призывам. В этом случае по итогам 
депутатских рейдов будут направ-
ляться соответствующие обращения в 
управление Федеральной антимоно-
польной службы по Челябинской об-
ласти в целях защиты прав населения, 
вследствие чего будут приняты меры 
государственного воздействия по ре-
гулированию цен на продукты питания 
первой необходимости и жизненно 
важные лекарственные препараты.

***
13 февраля по инициативе депутата 

Законодательного Собрания Челябин-
ской области александра Федорова 
(партия «Единая Россия») группа акти-
вистов проекта «Народный контроль» 
в Ленинском районе Челябинска про-
вела мониторинг цен и проверку каче-
ства плодоовощной, молочной, мяс-
ной продукции, реализуемой одним из 
крупных сетевых магазинов по улице 
Гагарина. 

Задача контролеров – защитить 
рядового потребителя от ценового 
произвола. Что показала последняя 

проверка? Отрадно, что просроченных 
и испорченных продуктов здесь обна-
ружено не было, хотя члены группы 
«Народного контроля» внимательней-
шим образом осмотрели холодильные 
камеры и лотки с молоком, маслом, 
сырами и т.д. Порадовало то, что в ма-
газине оказался очень широкий выбор 
продуктов, со значительным ценовым 
разбегом. То есть в этом супермаркете 
любой покупатель может найти про-
дукты по своим финансовым возмож-
ностям.

К примеру, сахар здесь по 56,6 рубля 
за кило – не намного, а все же дешев-
ле, чем в «Пятерочке» и «Монетке». 
Картофель можно приобрести от 23 
до 33 рублей за кило, и он отменного 
качества. Огурцы с помидорами ока-
зались примерно на том же уровне, что 
в ранее проверенных и уже названных 
магазинах.

Обратили внимание и на преслову-
тую гречку. Гречка регионального про-
изводителя что-то уж совсем зашкали-
вает: почти по 90 рублей за 800-грам-
мовый пакет! Что, надо прямо сказать, 
не могло не удивить контролеров. Но 
одновременно есть и гречка от дру-
гого поставщика, причем визуально 
– тоже достойного качества, ценою по 
46 рублей за такой же 800-граммовый 
пакет…

Вот что говорит, делясь по горячим 
следам впечатлениями от описывае-
мой проверки, Владимир шахматов, 
помощник депутата ЗСО александра 
Федорова: «Если сравнивать уви-
денное нами в других магазинах, то 
именно эта торговая организация 
(сеть «Магнит»)оставила наиболее 
благоприятное впечатление. И выбор 
шире, и цены самые разнообразные. 
И это не может не радовать. Лично 
я, если бы жил рядом, в этот магазин 
бы и ходил за продуктами. Но это 
если говорить об уже обследованных 
нами магазинах. а есть еще и другие 
торговые холдинги, где мы еще про-
ведем проверки… Так что впереди 
непочатый край дел и надежда на 
то, что общественная работа, которую 
мы осуществляем, принесет пользу 
челябинцам».

депутаты проводят рейды
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Вице-спикер областного 
парламента, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по социальной и 
молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») провел 
совещание по реализации трех 
партийных проектов. Основная цель 
встречи с членами рабочих групп, 
руководителями и координаторами 
партпроектов, действующих на 
территории Челябинской области, 
– подвести промежуточные итоги 
работы, выявить недостатки, 
проработать механизмы 
усовершенствования по всем 
направлениям.

За два часа работы участни-
ки заседания обсудили итоги 
реализации таких партийных 

проектов, как «Детские сады – детям», 
«Качество жизни. Здоровье» и «России 
важен каждый ребенок». Стоит отме-
тить, что по всем трем проектам от-
мечается положительная динамика, 
правда, без недостатков в работе тоже 
не обошлось.

«ДеТские саДы – ДеТям»
За время реализации проекта «Дет-

ские сады – детям» в ряде террито-
рий региона удалось решить, пожалуй, 
главную проблему – ликвидировать 
очереди в дошкольные учреждения 
для детей от трех до семи лет. Большая 
работа проводилась по модернизации 
детских садов, в ряде населенных пун-
ктов для дошколят свои двери рас-
пахнули новые детские сады. К слову, в 
этом году на Южном Урале планируется 
запустить в эксплуатацию еще 20 до-
школьных учреждений.

Кроме того, руководство проекта 
большое внимание уделяет повыше-
нию качества работы самих детских 
садов, квалификации педагогических 
работников. Во многом именно с этой 
целью ежегодно в Челябинской обла-
сти проводится одноименный конкурс 
среди дошкольных учреждений. Не 
стал исключением и этот год. На се-
годняшний день уже поступило более 
70 заявок от детских садов, причем 
география участников с каждым го-
дом становится все шире. В этом году 
на конкурс заявились детские сады из 
Увельского района, Кыштыма, Трех-
горного, Каслей, Озерска и ряда дру-
гих территорий.

По словам александра Журавлева, 
проект «Детские сады – детям» – один 
из наиболее значимых и довольно эф-
фективных, работа в этом направле-
нии ведется активно практически во 
всех муниципалитетах региона.

Единственный пробел, на который 
обратили внимание участники заседа-
ния, – недостаточное информацион-
ное сопровождение реализации про-
екта. александр Журавлев дал пору-
чение ответственным за реализацию 
проекта на Южном Урале отработать 
этот пробел и наладить тесное взаи-
модействие со средствами массовой 
информации.

«каЧесТво жизни. 
зДоровье»

К данному проекту со стороны ор-
ганов власти приковано особое вни-
мание. 

По словам руководителя проекта 
«Качество жизни. Здоровье» в Челя-

бинской области Ирины Огошковой, 
среди наиболее значимых резуль-
татов его реализации – снижение 
младенческой смертности, а также 
смертности от сердечно-сосудистых 
заболеваний. В рамках проекта на 
особом контроле – кадровое обе-
спечение. Так, в Челябинской области 
активно действует программа «Зем-
ский доктор». Напомним, программа 
«Земский доктор» на Южном Урале 
реализуется уже несколько лет. В со-
ответствии с условиями программы, 
медицинским специалистам, изъя-
вившим желание переехать на село, 
из областной казны выплачивается 
миллион рублей подъемных. В ряде 
территорий местные власти помога-
ют решить квартирный вопрос. Пред-
полагается, что в этом году на работу 
в сельскую местность отправится 71 
молодой доктор.

Отдельным пунктом в рамках об-
суждения темы участники совещания 
рассмотрели вопросы лекарственно-
го обеспечения льготных категорий 
граждан. С обеспечением лекарства-
ми региональных льготников проблем 
в области практически не существует. 
Что касается лекарственного обеспе-
чения федеральных льготников, то в 
данном случае основная проблема в 
том, что софинансирование из феде-
рального бюджета на предоставление 
лекарств осуществляется не в полном 
объеме. Особенно непростая ситуация 
по обеспечению лекарственными пре-
паратами онкологических больных. 
Проблему можно решить лишь при 
увеличении финансирования из феде-
ральной казны.

Кроме того, по словам членов засе-
дания, есть пробелы в информацион-
ном сопровождении проекта. Несмо-
тря на то что практически все инди-
кативные показатели выполняются в 
полном объеме, есть положительные 
результаты от реализации проекта, 
широко об успехах направления не 
говорится. 

Как обратил внимание вице-спикер 
областного парламента александр 
Журавлев, среди наиболее важных 
направлений в рамках проекта – 
строительство перинатального центра 
в городе Челябинске. Строительство 
уже ведется, недавно в область по-
ступили дополнительные федераль-

ные трансферты, которые были на-
правлены на возведение медицин-
ского учреждения. Также александр 
Журавлев обратил внимание на еще 
одну актуальнейшую на сегодняшний 
день проблему – заработная плата 
медицинского персонала. В настоящее 
время зарплата медиков формиру-
ется из базисной, компенсирующей 
и стимулирующей частей, при этом 
стимулирующая часть составляет по-
рядка 60 процентов от заработной 
платы. И это несмотря на то, что еще 
в прошлом году Министерство здра-
воохранения Российской Федерации 
рекомендовало изменить структуру 

начисления зарплаты медицинским 
работникам. В опубликованном осе-
нью прошлого года на сайте феде-
рального Минздрава письме говорит-
ся о целесообразности проведения в 
субъектах Российской Федерации ра-
боты по совершенствованию систем 
оплаты труда медицинских работни-
ков, направленных на внедрение но-
вых подходов к формированию гаран-
тированной части заработной платы, 
сбалансировав долю тарифной части 
заработка работников и иных выплат 
таким образом, чтобы 55 – 60 про-
центов заработной платы направля-
лось на выплаты по окладам, 30 про-
центов структуры заработной платы 

составляли стимулирующие выплаты 
за достижение конкретных резуль-
татов деятельности по показателям 
и критериям эффективности и 10 – 
15 процентов структуры заработной 
платы – компенсационные выплаты 
в зависимости от условий труда меди-
цинских работников.

По мнению александра Журавлева, 
такой подход к начислению заработ-
ной платы работников системы здра-
воохранения правильный.

Не обошли участники обсуждения и 
вопрос обеспечения доступности пер-
вичной медико-санитарной помощи. 
На сегодняшний день наиболее остро 
эта проблема ощущается в новых ми-
крорайонах Челябинска, находящихся 
на окраине города, а также в сельской 
местности. К слову, уже в ближайшее 
время запланировано провести вы-
ездное совещание в одном из новых 
микрорайонов южноуральской сто-
лицы, чтобы разобраться в ситуации 
полностью, а также найти пути ее ре-
шения.

«россии важен  
кажДый ребенок»

Напомним, проект «России важен 
каждый ребенок» реализуется в на-
шей стране с 2013 года. В Челябинской 
области в проект активно включились 
депутаты областного парламента, ор-
ганы исполнительной власти, мест-
ного самоуправления, общественные 
организации, детские дома, приюты 
и реабилитационные центры. Многие 
парламентарии охотно вошли в по-
печительские советы, созданные при 
детских учреждениях. За полтора года 
проведена масштабная работа, кото-
рая уже дала свои положительные ре-
зультаты. На Южном Урале все больше 

семей высказывают готовность взять 
на воспитание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. 

активно в проект включились 
средства массовой информации. Так, 
на «Первом областном телевидении» 
регулярно в эфир выходит программа 
«Ты не один», которая рассказывает о 
ребятишках, воспитывающихся в дет-
ских домах. Подобные журналистские 
проекты реализуются в Троицке, Усть-
Катаве и ряде других территорий.

В целом же в рамках «дорожной 
карты» проекта «России важен каж-
дый ребенок» в прошлом году состоя-
лось более 300 специальных меро-
приятий.

партийные проекты: контроль и исполнение

Александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Действующие партийные проекты позво-
ляют нам решить многие существующие про-
блемы в сфере здравоохранения, образования, 
социальной политики. Все они реализуются не 
первый год, но ежегодно мы рассматриваем 
возможности усовершенствования проектов, 

чтобы повысить их эффективность. И подобные обсуждения стимулируют 
движение вперед. Стоит отметить, что каждый из действующих проектов 
находится на личном контроле председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимира Мякуша (фракция «Единая Россия»).

Ирина ЯББАРОВА, фото Вячеслава НИкУЛИНА

Челябинская область одна из первых в стране решила проблему ликвидации очередей  
в дошкольные учреждения для детей от трех до семи лет.

Главная цель проекта «Здоровье» – повышение качества оказания медицинской помощи.

СОцИАЛьНАя ПОЛИтИкА
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Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Марина Шеметова 
(фракция «Единая Россия») помогает 
минимизировать последствия 
трагического ДтП со школьным 
автобусом, произошедшего 21 января 
под Магнитогорском, и оказать помощь 
детям, пострадавшим в аварии.

Двое детей было госпитализиро-
вано в третью детскую больницу 
города Магнитогорска. Один из 

них – 14-летний азамат – в тяжелом со-
стоянии, с открытой черепно-мозговой 
травмой.

Главный врач детской больницы № 3  
г. Магнитогорска антонида Горбунова рас-

сказывает: «Ребенок был прооперирован 
сразу при поступлении. На сегодняшний 
день его с хорошей динамикой перевели 
в отделение травматологии. Мы надеем-
ся на полное выздоровление мальчика. 
Травматология третьей детской больницы 
сработала профессионально – мальчик 
идет на поправку».

Марина шеметова оказала материаль-
ную помощь семье для проведения даль-
нейшего лечения и реабилитации после 
травмы. Мама азамата – Галия Кинжета-
евна – очень благодарна медикам, депу-
тату, всем тем, кто помог ее семье пере-
жить последствия этой страшной аварии.

В средней школе Солодянского сель-
ского поселения состоялась встреча де-
путата Марины шеметовой и родителей, 
у которых пострадали дети. По словам 
парламентария, лечение и реабилитацию 
маленьких пациентов она будет куриро-
вать лично: «Вы знаете, что всегда можете 
обратиться ко мне как к депутату, как 
к главному врачу медсанчасти. Я всег-
да готова вам помочь – консультацией, 
организацией медицинской помощи, ма-
териально... Мы всегда рядом. Можете 
обращаться».

9 февраля депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
Андрей Самсонов (фракция 
«Единая Россия») во время 
рабочей поездки в троицк 
принял участие в городском 
торжественном собрании, 
посвященном Дню российской 
науки. В большом зале 
администрации города 
отметили наградами 
научные изыскания 
молодых ученых, труды 
преподавателей высших и 
средних образовательных 
учреждений города.

Депутат наградил премиями, 
благодарностями, подарками 
тринадцать человек, отличив-

шихся в научно-исследовательской дея-
тельности.

Поздравления от андрея Самсонова 
за вклад в отечественную науку прини-
мали начальник инновационного научно-
исследовательского центра УГаВМ, доцент 
кафедры физиологии и фармакологии 
алевтин Мифтахутдинов и старший лабо-
рант анна Митрохина, заместитель дирек-

тора технологического техникума Галина 
Павлищук и преподаватель Светлана Гард, 
преподаватели медицинского колледжа 
Оксана Пашкина и Олеся Зеленая и педагог 
педагогического колледжа Ольга Баланди-
на, старший преподаватель кафедры права 
Троицкого филиала ЧелГУ арус Сисакьян, 
ее коллега по вузу – старший преподава-
тель кафедры математики, экономики и 
управления Сергей Серебрянский. Депутат 
также наградил преподавателя педагоги-
ческого колледжа Елену Гайнулину, препо-

давателя аграрного техникума 
Марину Лунину, социального 
педагога альбину Плаксину и 
преподавателя специальных 
дисциплин Ларису Гончаренко 
из Троицкого авиационного 
технического колледжа граж-
данской авиации. 

Поддержка отечественного 
образования не случайно одно 
из главных направлений в ра-
боте депутата андрея Самсо-
нова, ведь он не понаслышке 
знает о нелегком труде препо-
давателей: сам начинал свою 
трудовую деятельность, рабо-
тая преподавателем истории в 

Троицком ветеринарном институте (ныне 
УГаВМ).

Поздравляя с Днем российской науки, 
он обратился к собравшимся как к кол-
легам, выразив уверенность в том, что 
светлые головы и пытливые умы ученых 
принесут Родине немало ярких открытий 
и полезных разработок. От всей души по-
желал виновникам торжества крепкого 
здоровья, признания, достижения новых 
вершин на благо родного города и Челя-
бинской области.

новое оборудование 
для детских врачей
В Златоустовской городской детской поликлинике 
открылся современный кабинет для ультразвуковой 
диагностики. Новейшее оборудование позволяет 
ставить максимально точный диагноз и назначить 
эффективное лечение. В поликлинике уникальный 
медицинский аппарат появился благодаря депутату 
Законодательного Собрания Челябинской области 
Сергею Лемешевскому (фракция «Единая Россия»).

Внешне портативная ультразвуковая диагности-
ческая система Mindray M5 больше похожа на 
мощный ноутбук, чем на привычную медтехнику. 

Компактные габариты сочетаются с внушительным функ-
ционалом и высокой производительностью.

– С помощью этого специального аппарата можно про-
вести обследование брюшной полости, печени, поджелу-
дочной железы, почек, мочевого пузыря, органов малого 
таза, – рассказывает врач функциональной диагностики 
детской поликлиники Ираида Земцова. – Теперь это наш 
первый помощник.

После обследования пациенту сразу же выдают полное 
заключение. С картой диагностики он сразу идет к участко-
вому доктору.

Отсутствие аппарата УЗИ создавало большие проблемы. 
Раньше юным златоустовцам и их родителям приходилось 
брать талоны в регистратуре и ехать на обследование 
в другие районы города. В данный момент этот вопрос 
полностью решен. В детской городской поликлинике те-
перь появился свой кабинет ультразвукового обследова-
ния. Данное оборудование стало отличным подспорьем 
для врачей.

– Наше предприятие, аО «Златмаш», ежегодно ока-
зывает финансовую помощь подшефным школам и дет-
ским садам. Помогаем детскому здравоохранению. Почему 
основной акцент мы делаем в этом направлении? Просто 
дети – это наше будущее. И те проблемы, которые есть 
в Златоусте, мы решаем совместно с городом, – под-
черкнул генеральный директор аО «Златмаш», депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Сергей 
Лемешевский.

Всего же в 2014 году аО «Златмаш» направило через 
общероссийский общественный благотворительный фонд 
«Российский детский фонд» около трех миллионов рублей 
на поддержку учреждений здравоохранения Златоустов-
ского городского округа.

Депутат Законодательного 
Собрания области Лена 
колесникова (фракция «Единая 
Россия») помогла талантливому 
школьнику из Магнитки 
стать участником Всемирной 
олимпиады по робототехнике.

Владислав Каленов, уче-
ник школы № 5, собирает 
лего-роботов. Лет в десять 

увлекшись созданием роботов из 
«Лего», юный Влад со временем 
стал участником самых престиж-
ных соревнований по робототех-
нике. Недавнее достижение Влада 
Каленова – вхождение в состав 
национальной робототехнической 
сборной и участие во Всемирной 
олимпиаде по робототехнике. 

Раиса Севастьянова, бабушка и 
единственный опекун Влада Кале-
нова, впервые обратилась к депу-
тату два года назад: нужна была 
помощь для организации поездки 
внука на состязания в Москву. И 
Лена Колесникова откликнулась, 
оценила ситуацию и реально по-
могла. В дальнейшем она взяла 
юного робототехника под свою 
опеку. Значительная часть по-
ездок Влада на иногородние и 
международные соревнования 
стала возможна только благодаря 
поддержке депутата.

Недавно Лена Колесникова 
встретилась с Владом, получила 
возможность увидеть его роботов 
и понаблюдать за их поведением 

на площадке размером с большой 
стол. Умные подвижные механиз-
мы на четырех гусеницах вызвали 
неподдельный восторг. а их соз-
датель увлеченно, с потрясающи-
ми техническими подробностями 
поведал о том, как, собственно, 
заставить робота слушаться и, что 
немаловажно, победить в слож-
ном состязании.

– Я восхищаюсь, что в свои 
шестнадцать лет Влад так много-
го достиг, – отметила Лена Ко-
лесникова. – Он и победитель, и 
призер очень многих конкурсов, 
в том числе международных. Я 
уверена, что таких детей под-
держивать просто необходимо. 
Их достижения – это будущее 
интеллектуально-творческого по-
тенциала России.

поддержка юных дарований 

помощь в трудную минуту

науку делают люди
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Напомним, идея конкурса «Ма-
рафон талантов» принадлежит 
председателю Законодательного 

Собрания Владимиру Мякушу. Конкурс при-
зван поддержать самодеятельных артистов 
и коллективы Южного Урала. К участию 
в состязании допускаются исполнители и 
творческие коллективы любых возрастов и 
жанров. Впервые конкурс «Марафон талан-
тов» состоялся в 2014 году. В нем приняли 
участие 43 муниципальных образования, 
прошло 78 мероприятий, общее количество 
участников составило 12 762 человека.

В заседании оргкомитета приняли уча-
стие заместитель председателя Законода-
тельного Собрания александр Журавлев, 
министр культуры Челябинской области 
алексей Бетехтин, директор «Областного 
телевидения» Светлана Яремчук, ди-
ректор Челябинского государствен-
ного центра народного творчества 

андрей Суслов, 
н а ч а л ь н и к 
управления со-

циальной политики 
Марина Поддубная.

Как отметил ми-
нистр культуры алексей Бетехтин, опыт 
проведения конкурса «Марафон талан-
тов» получил высокую оценку на уровне 
Уральского федерального округа. Светлана 
Яремчук рассказала, что телевизионная 
версия «Марафона талантов» получи-
ла хорошие рейтинги у зрителей. «Люди 
соскучились по простым человеческим 
историям, на экране им хочется увидеть 
таких же простых людей, как они сами, 
узнать, чем живут, чем увлекаются жители 
соседних городов. Сейчас такие проекты 

очень востребованы», – отметила Светла-
на Яремчук.

Оргкомитет конкурса определил терри-
тории, где пройдут зональные конкурсы, 
определил положение народного конкурса 
и обозначил формат проведения финала на-
родного конкурса «Марафон талантов».

«Мы намерены сделать финал большим 
областным праздником. На этот праздник 
смогли бы приехать группы поддержки ар-
тистов с территорий, площадка будет до-
ступна для исполнителей всех возрастов и 
всех жанров самодеятельного искусства: 
вокалистам, танцорам, музыкантам, цир-
ковым коллективам. Мы уверены, что наши 
таланты со сцены областного конкурса шаг-
нут и на российскую сцену», – подвел итог 
Владимир Мякуш.

«марафон талантов – 2015»: время финала
Председатель Законодательного Собрания Влади-

мир Мякуш провел оргкомитет областного народно-
го конкурса «Марафон талантов». Принято решение 
завершить конкурс большим финальным мероприя-
тием, которое станет своеобразным форумом само-
деятельного искусства всего региона. Соорганизатором 
конкурса станет региональное отделение партии «Еди-
ная Россия».


